
晨报讯 （见习记者 叶
晓伟陈琛）“本来

1200

元
在市面上就能购买全套设备
的太阳能热水器，现在却花
了

1600

元，而且还不能用。
开发商的做法实在让人无法
接受。”

4

月
20

日，家住黎阳
花园的周先生向记者反映，
“现在都过去几个月了，家里
的太阳能还是不能用，我真
是急得难受。”

4

月
21

日，记者来到周
先生居住的小区。周先生告
诉记者：“当时在开发商的劝
说下，我们小区大部分居民
团购了开发商介绍的太阳能
热水器，说是交

1600

元就保
证太阳能正常使用。可是，他
们只管楼顶上的太阳能，家
里的管道、开关等零部件都
需要住户筹备。这不是开发
商在变相坑人吗？”

记者联系了黎阳花园的
开发商合友公司，该公司房
产部负责人解释说，该小区
统一安装的太阳能热水器是
通过公开招标定下的牡丹
牌。但在招标前他们也不知
道会用哪个牌子的太阳能以
及具体的标配问题。

随后，记者分别采访了
市规划局、市房管局的相关
工作人员后了解到，市区范
围内所有新建居住建筑，必
须同步设计、安装太阳能热
水系统，并同步投入使用。太
阳能热水系统的标准、型号
等必须经业主代表大会研究
同意或书面征求多数业主意
见后，通过公开招标的方式
采购和安装，保修期一般不
少于

3

年。室内的太阳能零
部件等问题开发商应事先告
知住户。

为满足社会公众对金
融知识和投资理财的需求，
建设银行河南省分行将于
4

月
25

日在我市迎宾馆举
行盛大的金融产品博览会，
以全新的形式向市民展示
金融产品。

博览会上，建行将设
企业形象、个人银行产品、
电子银行产品、信用卡产
品、个人贷款产品、公司
业务产品等

6

个展区，建
行的产品经理、理财经理、
客户经理将在现场为市民

解惑释疑，办理相关业务，
并将在主会场设专家讲座，
为广大市民提供全方位、
多层次的金融服务。

同时，博览会现场将
举办隆重的抽奖活动，凡
在活动当日凭邀请函抽奖
券入场的市民，均可参加
抽奖活动，并有机会获得
大奖。

另外，还设有现场体
验送礼活动、调查问卷送
礼活动等，活动多多、礼
品多多，敬请关注！

晨报讯 （见习记者 白
瑞）

4

月
22

日，《短短十米路，
俩限速牌“打架”》一文见报
后，从市交巡警支队交通科
传来消息，交通科民警经过
对大白线上两个限速牌实地
调查证实，

40

公里
/

小时的限
速牌是交通局在几年前设

的，是为防止经过超限站的
车辆车速过快，但设置地点
距超限站较远。去年交警部
门在大白线上建了“电子警
察”，在横杆上设有

70

公里
/

小时的限速牌，却没发现前
方

10

米处还有另一个限速
牌，两个限速牌相距过近。

交警部门已经联系了交
通局相关负责人，建议交通
局尽快将

40

公里
/

小时的限
速牌就地取消，或改变位置
向东移至超限站附近。

交警部门将密切关注此
事，如果两日内没有取消或
移动，交警将拆除此限速牌。

晨报讯（见习记者 侯韶
莹苗苗）去年，新区污水井
盖丢失

600

多套；自来水井盖
丢失

128

套。记者从相关部门
获悉的数据令人触目惊心。近
日，记者也不断接到市民关于
窨井盖被盗或遭破坏的热线
电话。为什么小小的窨井盖会
如此闹心？很多城市都普遍存
在的这一难题该如何解决？

城市“陷阱”令人忧
3

月
24

日，黎阳路劳动和
社会保障局附近一窨井盖被

盗，
3

月
25

日上午，新区一市
民驾驶面包车经过此处时，车
轮被窨井“咬住”，汽车动弹不
得。

4

月
15

日，新世纪广场东
区的灯饰店门口的窨井盖被
盗，一名店员早上一出门就掉
进井里了。另一位店主说：“这
几天我们这里接连丢失了好
几个窨井盖，由于这边的窨井
离店面都很近，在这边开店的
人都十分担心。天黑后，这些
‘张了嘴’的窨井更是让人害
怕。”

4

月
20

日，市政管理处派

人将华夏南路的“张嘴”窨井
装上水泥井盖，工作人员说该
路上

7

个窨井盖同天被盗。
4

月
21

日，在记者采访淇
滨区市政维修科与水务集团
时，工作人员又分别接到一些
关于窨井盖被盗的举报。

窨井盖去了哪里
记者从市公安局了解到，

窨井盖数量多，分布广，对偷
盗行为很难防范。淇滨公安分
局的一位工作人员告诉记者，
不法分子偷窨井盖的目的就

是卖钱。随后记者走访了我市
的部分废品收购站，均未发现
窨井盖。新区一家废品收购站
的工作人员告诉记者：“窨井
盖不允许私自买卖，我们不敢
收。”水务集团的工作人员告
诉记者，只有拿着相关部门的
证明才能买卖窨井盖。据知情
人士透露，一般偷盗者都是把
窨井盖砸碎了，再以铸铁价格
卖给废品收购站。

井盖由水泥替铸铁
记者从淇滨区市政管理

处和水务集团了解到，目前
他们发现窨井盖被盗后会及
时换上水泥井盖，以防再次
被盗。

水务集团相关工作人员
告诉记者，未被盗走的铸铁
井盖也将换成水泥井盖，防
患于未然。

在采访中，一些市民认
为，要解决窨井盖被盗的问
题，需要公安机关和全体社
会成员的共同参与，多方配
合，并需要相关部门加大对
非法收购井盖行为的打击力
度。
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晨报讯 （见习记者 秦
颖周凯楠）新区街宽路阔，
畅通的交通环境常使市民引
以为豪。然而，家住新区福田
一区的一些居民却遇到了烦
心事，他们认为大门口前的
绿化隔离带设计不合理，给
生活带来了不便。

“我们小区的大门口被
‘堵’了。”

4

月
20

日，福田一
区的宋先生向记者反映，他
们小区的东大门出口被嵩山
路的绿化隔离带“堵”上了，
他和邻居们驾车出入小区

时，要从慢车道上绕行很远，
这样一来容易发生事故，大
家也常常因堵车耽误时间。

福田一区东门正对嵩山
路，此路段由两侧的绿化带
隔离出快车道和慢车道，如
果想要驾车从快车道进入该
小区，则需要从附近的一所
幼儿园门前的出入口逆行或
者从淮河路口顺行进入被绿
化带隔开的慢车道，然后行
进一段才能进入小区。而这
段非机动车道很窄，容易堵
车。

该小区的刘先生告诉记
者，为了解决堵车的问题，他
们曾采用出车顺行从幼儿园
出口进入嵩山路，进车从淮
河路口过来的方法，但遇到
很多问题，尤其是出入高峰
时段。“造成这一现象的根本
原因是道路绿化带设置不合
理，如今我们小区的机动车
不下

70

辆，入住居民也多
了，有关方面应该考虑在小
区入口处断开绿化隔离带，
使出入小区的机动车辆可以
直接进入快车道。”

常拥军
请来认领钱包

新区周先生4月22日
来电：

4

月
21

日中午，他在
新区打柴口附近捡到一个钱
包，内装身份证、现金、欠条
等物品，身份证上登记的姓
名为淇县常拥军。如果您的
朋友中有人叫常拥军而且丢
了钱包，请您想办法转告他
与本报联系。

晨报记者邓少华

希望加强治安巡逻

苗女士4月22日来
电：她的孩子把自行车停在
学校旁书店的门口后回学校
拿作业本，可就这短短的

10

分钟时间自行车被人偷走
了。她希望辖区派出所能加
强学校周边的治安管理。

晨报见习记者白瑞

希望维修桥护栏

王先生4月22日来
电：天赉渠九州路段上面的
桥护栏有一处缺口，他经常
见附近的学生钻到护栏里玩
耍，很危险，希望相关部门尽
快修复。

天赉渠九州路段施工队
回复：由于天赉渠正在清污，
为了方便施工把桥护栏中间
的栏杆去掉了。我们会派人
在那个缺口处设置几个障碍
物，也会派人去提醒在此玩
耍的学生，请市民放心。

晨报见习记者周凯楠

能否继续领低保金

张先生4月22日来
电：他以前住五矿的平房时，
领有低保金。后来棚户区改
造，他住上了楼房，他想询问
能否继续领取低保金。

民政局回复：棚户区改
造后许多市民的户口迁移
了，若低保户的户口迁出，则
低保金停止发放。但是符合
条件的市民可以到新户口所
在地申请，经审核符合条件
的居民可以继续领取低保
金。 晨报见习记者秦颖

能否增设缴费点

侯先生4月22日来
电：他住在清华园，每次都要
跑到淇滨大道的水务集团缴
水费，他希望有关部门能增
加几个缴费点。

水务集团回复：目前没
有增加缴费点的计划，而且
现在存折办理已经停止了，
所以建议距离较远的市民多
预存一些水费。

晨报见习记者秦颖

为防盗

窨井铁盖变水泥盖

建行金融产品博览会
金融产品的饕餮盛宴
活动多多 礼品多多 敬请关注

绿化隔离带“堵”了小区门
居民：如此设置不合理

《短短十米路，俩限速牌“打架”》后续

交警部门：两日内取消或移动

上网须先出示身份证
4 月 22 日，一青年将第二代身份证交给网吧管理人员扫描。 据了解，我市网吧都已安装

了这种身份证扫描器， 市民纷纷表示， 上网先扫描身份证的做法可以有效遏制未成年人上

网，使网络市场得到了规范。 晨报见习记者侯韶莹周凯楠摄

安装太阳能热水器不能一步到位

住户质疑开发商变相坑人

晨报讯 （见习记者 陈
琛）“残疾军人凭证乘车是半
票，为什么现在我不能享受
这样的优惠了？”

4

月
21

日下
午，残疾军人靳先生气愤地
向记者反映他在乘坐公交车
时遭遇的不愉快。

靳先生说，他是五级残
疾军人，当天上午

8

时
10

分
左右，他搭乘一辆快速大巴
从山城区到新区，但在靳先
生出示残疾军人证买票时，
售票员却告诉他按新规定仅
有这个证还不够，若不买全
票就得下车。售票员的态度

让靳先生觉得很委屈。他说：
“如果明确通知享受半票优
惠有新规定，我愿意买全价
票，但是乘务人员对待乘客
的态度要好一些，我的残疾
军人证又不是假的，这可以
验证。”

记者就此问题电话采访
了市公交公司，工作人员解
释说残疾军人乘公交车要凭
双证才能享受优惠，即凭中
华人民共和国残疾军人证和
士兵证，乘坐我市市内公共
汽车时可享受减收正常票价
50％

的优惠。

残疾军人乘车遇冷脸

感谢
医院的热心员工

周志芬4月22日来
电：市传染病医院的工作人
员放弃周六休息时间，把她
的免费乙肝化验单送到她家
里，她想在此表示感谢。

晨报见习记者叶晓伟


